



## La Iglesia se auto-perdona

El arrepentimiento se ha convertido decididamente en una moda. Pero para eso ahora no es necesario siquiera ir al confesionario; son los propios confesores los que hacen acto de contrición. Juez y parte, el clero se arrepiente y se perdona.

La Iglesia pide perdón sin primero decirnos todo lo que sabe; su petición está plagada de frases vacías, es decir de eufemismos. No exige investigar los crímenes que condena, ni castigar a sus culpables. No plantea siquiera colaborar en determinar el paradero de los bebés secuestrados a sus madres. No abre sus propios archivos. Da muestras de una complicidad mayor que en el pasado.

El arrepentimiento eclesástico se parece más a una reivindicación. Resucita, y no bíblicamente, la teoría de los dos demonios, al poner de nuevo en el mismo plano al terrorismo de Estado instrumentado por el imperialismo y los pulpos capitalistas, y a la guerrilla que canalizaba (y estrangulaba con una política liquidacionista) tendencias populares a la emancipación nacional. A lo más que llega el episcopado es a lamentar no haberse quedado encima del muro.

Lo que, sin embargo, el clero escamotea como asunto fundamental es el lugar que ocupó en el advenimiento de la dictadura y en el terrorismo, primero de la Triple A y luego del Estado, en la guerra civil que sus propios mandamases y el nuncio vaticano desataron contra los curas del tercer mundo, cuya prédica crecía como hongos entre la juventud católica. Decir que la Iglesia fue cómplice de la dictadura es apenas un eufemismo que pretende ocultar que fue una de sus principales fuerzas animadoras. Señalar las raíces y enumerar las ramificaciones de este rol: en eso debería consistir el comienzo de un análisis crítico.

## La Alianza en general y el Chacho en particular

# CONVIERTEN EN LEY A LA COIMA Y LA COACCION

Jorge Altamira

**E**l escándalo por los sobornos en el Senado ha encontrado una salida provisoria digna de este régimen político que hace de la transparencia un encubrimiento y de la hipocresía un principio ético.

Nos referimos a la reforma de la ley de fueros pergeñada por la corriente de Elisa Carrió, que con el pretexto de eliminar privilegios de los funcionarios permite, por un lado, que los senadores que cobraron sobornos puedan seguir sacando las leyes pactadas con el FMI y, por el otro, que el conjunto del Congreso nacional pierda sus últimos trazos de autonomía formal y quede sometido a un régimen de coacción permanente como el que representa la amenaza de que a sus miembros se les pueda fabricar en cualquier momento un proceso judicial. En lugar de desaforar, directamente, a los acusados de sobornos y de defender al mismo tiempo el principio democrático de los fueros políticos de los parlamentarios, se mantiene a los senadores cuestionados en sus puestos para que sigan votando las leyes antipopulares y se los maneja como rehenes de un proceso judicial. Han dejado de ser senadores o diputados, incluso corruptos y entreguistas, para transformarse en marionetas que negocian su voto a cambio de no ir presos. Si se quisiera erradicar una práctica del Congreso, de no dar curso a los pedidos de desafuero, se podría haber sancionado una ley que permitiera los desafueros mediante un pronunciamiento popular, por medio de un plebiscito o referendium. Lo que han logrado los éticos

de la Alianza es condicionar al Congreso a cualquier provocación judicial, y esto para mantener en sus puestos a los senadores que vendieron su voto para la reforma laboral.

Advertimos acerca del carácter profundamente antidemocrático del recorte de los fueros establecidos por esta ley votada como un salvavidas por los mismos que cobraron sobornos, porque la figura de los fueros ya ha perdido su utilidad histórica para los regímenes constitucionales burgueses. Los parlamentarios ya

no necesitan una protección legal contra los poderes ejecutivos, que en otra época representaban intereses feudales o monárquicos. Los poderes ejecutivos representan en la actualidad los mismos intereses de clase que los parlamentos, es decir que los presidentes, los jueces y los legisladores son los representantes de la misma clase capitalista. Como si esto

Sigue en Pág. 3



SABADO

**16**  
SEPTIEMBRE

**BASTA DE TREGUA  
ACTO  
EN APOYO A LAS  
LUCHAS**

15 horas - Salón FATPREN

Solís 1158 (casi esquina San Juan) • Buenos Aires

1. Derogación del ajuste, el impuestazo y la reforma laboral.
2. Por 600 pesos de salario mínimo. Jubilación mínima de 500 pesos.
3. Por 500 pesos de subsidio para todos los desocupados.
4. Jornada de 8 horas. Prohibición de todo despido. Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario en toda empresa que suspenda o despidan.
5. Derogación de todos los decretos de privatización de la salud.

# Acto de lanzamiento de la Bordó de Sanidad

El miércoles 31 de agosto, la Lista Bordó de la Sanidad -frente integrado por Blopepsa (moyanista), Bordó (Mst), Verde (CTA) y Asis (PO e independientes)- realizó un acto público de lanzamiento en un salón de la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires, que contó con el auspicio y la presencia de los legisladores Vilma Ripoll (integrante de la Lista Bordó) y Jorge Altamira, de nuestro partido.

En un salón que se llenó con los candidatos de la lista, hablaron integrantes de todos los sectores que la componen, para presentar la lista que se enfrenta a la burocracia de West Ocampo, Ingenieri y compañía. Una de las burocracias 'gordas' que es puntal de la política 'participacionista', de 'concertación' antiobrera con el gobierno y las patronales.

En nombre de la agrupación Asis habló la compañera Lucía Irigoytía, actual delegada congresal por el Centro Gallego. Cerró el acto el candidato a Secretario General, Romero, de la Blopepsa.

Se denunció los preparativos de fraude de la directiva Celeste y Blanca (abultamiento del padrón, etcétera).

Ahora se trata de lanzar la campaña sobre la masa de los trabajadores del gremio. Asis ha propuesto una campaña de actos en las puertas de los establecimientos (sanatorios, laboratorios) por la derogación de la reforma laboral antiobrera, por la defensa del convenio de Atsa y sus conquistas.

La Bordó estuvo en la concentración de Plaza de Mayo, convocada por la CGT de Moyano, para reclamar la derogación de la reforma laboral antiobrera y coimera.

Corresponsal

## Lista única en la CTA

El 26 de setiembre se realizan en todo el país las elecciones de la Central de Trabajadores Argentinos (CTA). En ellas habrá una sola lista nacional que responde a la actual conducción de Víctor De Gennaro y Marta Maffei (Ctera).

Esta lista tiene el apoyo irrestricto del Partido Comunista: "En las condiciones concretas del proceso de unidad y debate en que estamos empeñados, los comunistas hemos resuelto apoyar la constitución de la lista única a nivel nacional, a la cual aportaremos nuestro apoyo sin retaceos" (Propuesta, N° 507, 7/9).

Este planteo, por sí solo, anula todo intento de presentar como oposición a la actual conducción de la CTA a las listas motorizadas por el PC e IU en una serie de provincias.

## El 'clasismo' de Mario Bazán

En su afán de presentar a la lista de IU como la 'izquierda' en la elección de la CTA de Córdoba, el Mst plantea que sus adversarios no aceptan que Bazán "haya jugado en política" (y) "sobre todo... su perfil clasista y de izquierda" (Alternativa Socialista, 30/8).

Nada mejor que el propio Bazán para negar el 'perfil' que le quiere adjudicar el morenismo: "Hoy podríamos decir, para ser sintéticos: todas las víctimas del modelo deben tributar a construir un proyecto popular; hoy no se trata de construir un proyecto clasista, sino que desde una conciencia de clase hay que ser capaz de unir a todo el cuerpo popular que va hasta los sectores de la producción" (Argentina Socialista, órgano del PSA, mayo/junio 2000).

Ch. R.

## BASTA DE TREGUA ACTO EN APOYO A LAS LUCHAS

Convocan organizaciones firmantes de la Carta al Movimiento Obrero contra la tregua: Edgardo Quiroga (Sec. Gral de la CGT San Lorenzo) - Miguel Del Pla, Mónica Galván, Ricardo Mercado (Adosac-Docentes Pcia. Santa Cruz) - Coordinadora de Desocupados de Caleta Olivia - Comisión Interna Inti-UPCN - Luis O. Giménez, Ismael Abregú (Com. Interna Telam) - Cuerpo de Delegados Choferes de La Internacional (UTA) - Delegados UOM-Sec. San Martín - Osvaldo Cisneros (Delegado represaliado Cables Lear - Smata) José Barraza (Com. Desocupados - Tartagal) Claudio del Pla (Docentes autoconvocados de Salta) - N. Pitrola, R. Cardozo, M. Bravetti, H. Fernández, R. Padin, R. Vargas (Cong. Naranjas Federación Gráfica Bonaerense) - Comisiones Internas Gráficas de Quebecor, Interpack I y Talleres Unión. - Sergio Sosto (Sec. De Prensa - Foetra Bs As) - Néstor Correa, Eduardo Sartelli, Daniel Ríos, Pablo Cámera (As. Gremial Docentes -UBA) - M. Verón, P. Comparada, M. de Mattei, L. Verón (Com. Direc. Provis. SOIP - Pescado M. Del Plata) Alejandro Martínez (Coor. Desocupados - B. Grande - M. Del Plata) - Osvaldo Cisneros (Del. Represaliado Cables Lear Smata), Carlos Giménez (Comisión Intern Metalúrgica de Roggio) R. Abraham, J. Fragueiro, C. Farfán, C. Pérez (Delegados de Metrovias) - M. Kadener (Junta Int. Segemar-ATE), R. Triper (Sanidad, Del. Sanatorio Wilde) - C. Chaves, J. López, V. Galván, S. Bosco, S. Guzmán, G. Ayala (del. Hos.R. Mejía, Suteba) - Carlos Pacheco, (Sec. Gral. Transportes del Oeste) - Romina del Pla (C. Directiva Suteba-Sec. Ma-tan-

za) - Roberto Gellert (Congresal SUTEBA- Florencio Varela) - Claudia Consiglio (C. Directiva Suteba- Escobar) - Delegados y Activistas de APTA (Técnicos Aeronáuticos) - Rubén Giménez (C. Interna de SHELL-Petroleros privados) - C. Interna Editorial Perfil - UPTBA - Quico Vignoles, Luciano Chimento, Ricardo Fioravanti (C. Interna Crónica - Uptba) - José Zárate (Del. Trolecor - UTA Córdoba) - José S. Adamo (Delg. Luz y Fuerza - Córdoba) - Delegados Rama Postal Sind. Camioneros - Norberto Arevalo (Com. Int. Hosp. Cordero ATE-S. Fdo.) - D. Sierra, F. Rodríguez (Congresales Suteba-Gral. Sarmto) - Trab. Ferrovias (norte) - Trab. TBA - Ana Galeano (Ag. 8 de marzo Hosp. Castex) - Com. Desocupados S. Fernando - Eusebio Liedro (Comisión Desocupados de Salta) - C. Aguirre, S. Orellano, M. A. Paez, (Delegados Gral. Belgrano UTA-Rosario) - C. Tonarelli, A. Vargas y C. El Masri (Com. Desocupados Z. Oeste-Rosario) - C. Blanco y M. Oyola (Delg. Hospi. Eva Perón, Rosario) - M. E. Molina y M. Fildelstein (Del. Amsafe, Rosario) - Enrique Gian-domenico (Del. Banco Biesel) - Miguel Pastorini (As. Banc.) y Patricia Bojorge (Suteba) mesa sindical CGT mercedina - J. L. Quintana (Integ. Coord. Desoc. de Barranqueras, Chaco) - Marcelo Pérez (Mov. Des. S. Martín-Chaco) - Silvia Ullúa (Com. Direct. Suteba Ezeiza) - N. Giménez (Del. Diario Popular-Uptba) - Nelson Marinelli (Sec. Gral. Bs. As. Econ. Uptba) - Yolanda Guitián, L. Irigoitia, Teresa Barraza, (Congresales Oposic. Atsa Capital) - R. Pacheco y J. Barriónuevo (Delg. Hosp. Francés) - Delegados Corriente Indep. de la AFIP.

1. Derogación del ajuste, el impuesto y la reforma laboral
2. Por 600 pesos de salario mínimo. Jubilación mínima de 500 pesos
3. Por 500 pesos de subsidio para todos los desocupados
4. Jornada de 8 horas. Prohibición de todo despido. Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario en toda empresa que suspenda o despida
5. Derogación de todos los decretos de privatización de la salud.

**Sábado 16 de setiembre, 15 horas**  
**Salón Fatpren - Solís 1158**  
(casi esquina San Juan) Buenos Aires

¡Basta de tregua!

## ¡Todos los estatales debemos agruparnos y votar un plan de lucha!

Asamblea general de todos los estatales  
del cordón industrial de San Lorenzo

La Reforma Laboral, ordenada por el FMI, impulsada por Techint y los Pérez Companc, repudiada con dos masivos paros nacionales, se ha revelado que no es "hija de la democracia" sino de la coima y del soborno. Por esto además de antiobrera es de absoluta nulidad política, y todas las maniobras de la Alianza y el PJ que la votaron están destinadas a "salvar las instituciones", es decir su propio cuero, y salvar la Ley.

La protesta verbal no sirve, hay que pasar a los hechos. Está planteado un inmediato paro activo de las CGT y la CTA, como primera medida de un plan de huelga general hasta derogar la Refoma Laboral y con ella la derogación del ajuste y los impuestos, todos del mismo carácter.

En nuestra zona, luego de paros parciales, movilizaciones y actos como el de municipales y docentes del viernes 25/8, del miércoles 30/8 (en la esquina de los bancos) y la última de la comunidad educativa del martes 5 en Puerto San Martín, que tuvieron

una participación creciente, queda clara la voluntad de las bases de los estatales de salir a la lucha para enfrentar una escalada de ataques de los gobiernos nacional y provincial. Como a los compañeros municipales de Capitán Bermúdez, a quienes les adeudan varios meses de salarios.

La orden categórica del Banco Mundial es seguir pagando la deuda externa, exigiendo cientos de miles de despidos en las administraciones públicas y pasar a todos los trabajadores a contratos temporarios. Llevar a la privatización del sistema educativo y de salud para arrojárselos a los municipios y comunas.

¡Más despidos todavía! ¡Mayor desocupación! ¡Condiciones de vida aun más miserables!

La "autonomía" y la "descentralización" son las palabras utilizadas por todos los funcionarios para liquidar los convenios colectivos de los estatales y el estatuto del docente.

Estamos ante una gran oportunidad de golpear todos juntos y al

mismo tiempo.

Comencemos a romper esta tregua impuesta en la provincia por el pacto De la Rúa-Reutemann-Usandizaga.

Estructuremos un Plan de Lucha del sur santafesino juntando todos nuestros reclamos y en defensa de las conquistas que todavía mantenemos.

Los convocamos a realizar una vigorosa Asamblea de todos los trabajadores estatales: municipales, docentes, judiciales, de la salud, de Fabricaciones Militares, de las administradoras comerciales, etc., para poner manos a la obra.

El miércoles 13 a las 18.30 hs. Centro Cultural de San Lorenzo (Entre Ríos 571).

Jorge Barberis,  
Secretario General de Sitram -  
Puerto San Martín  
Ana Lía Semorile,  
Secretaria General de Amsafe -  
San Lorenzo  
Edgardo Oscar Quiroga,  
Secretario General de Sitram -  
San Lorenzo



La Alianza en general y el Chacho en particular

# CONVIERTEN EN LEY A LA COIMA Y LA COACCION

## VIENE DE LA TAPA

fuera poco, los regímenes democráticos han ido evolucionando como verdaderas oligarquías donde los llamados representantes del pueblo se reeligen en forma indefinida y crean de este modo un blindaje para sus intereses personales que supera cualquier fuero legal.

De aquí en más, la autonomía política que ofrecen los fueros queda como una protección formal para los opositores al régimen capitalista, para los representantes de la izquierda revolucionaria —no en vano el 90% de ellos ha pasado de la banca a la cárcel en los países que pasaron por la experiencia de una representación parlamentaria de ese tipo.

## Desvío pero no salida

La sanción de la ley de fueros ha permitido que el Congreso vuelva a funcionar para cumplir con el dictado de leyes que exige el FML. Quedó sorteado de este modo el principal factor de crisis política, que para las patronales no es la corrupción sino el peligro de inoperatividad del Estado. En el paquete de leyes figuran exigencias importantes, como cambiar el régi-

men impositivo con las provincias para profundizar el ajuste y facilitar el pago de la deuda externa y de las deudas de las provincias con los bancos; la ley que contempla un plan de obras de infraestructura para los Techint y compañía, subsidiado por el Estado; la ley de presupuesto que debe determinar los recursos para pagar intereses externos por casi 12.000 millones de dólares; los cambios en la legislación previsional para reducir las jubilaciones; o el paquete legal para el Pacto Educativo II, que privatiza la educación.

Este encuadramiento de la crisis desatada en el Senado tiene mucho que ver con el nombramiento del pulpo Techint para la Secretaría de Industria y con la política de su titular, Tizado, para armar un acuerdo entre los diferentes sectores de la burguesía —bancos, industria y monopolios privatizados—. La función del ingreso de Techint al gobierno se entiende aun más por el apoyo que goza de la Iglesia y de la mayoría de la burocracia de los sindicatos. No es casual, entonces, que Rosendo Fraga, uno de los principales asesores políticos de las patronales, declare que la presidencia de De la Rúa no está en peligro porque no hay grupos económicos interesados en voltearlo (*The Buenos*

*Aires Herald*, 10/9). Para este mismo asesor, la previsión de elecciones directas para el Senado el año que viene puede servir para el manejo de la crisis, y es hacia esas elecciones que apuntan las maniobras de los distintos grupos políticos.

Pero esta caracterización de la crisis demuestra, más allá de lo que declaran los políticos patronales, que existe un acuerdo para encubrir los delitos. El Chacho pide renunciaciones a los acusados pero no garantiza para nada que se los castigue. En la Alianza, el Frepaso y la UCR están peleando la candidatura a gobernador por la provincia de Buenos Aires; Ruchauf y Duhalde quieren adelantar las elecciones directas al Senado para sacar alguna ventaja del descenso de intención de voto de la Alianza. A ninguno le interesa castigar a coimeros y coimeados porque ello entrañaría el derrumbe del régimen político que los alimenta a todos.

Una reactivación económica que amortigüe los conflictos sociales y le permita al gobierno echar lastre ante los reclamos populares, sería una condición para que prospere la variante de tirar hasta fin del año que viene, aunque sea a un elevado costo político. Pero si prevalecen los pronósticos que dicen que la situación económica se

agravará, la crisis política dará un salto de magnitud. En contra de una reactivación económica han comenzado a militar en las últimas semanas el aumento del precio internacional del petróleo y la crisis del euro. Los operadores políticos de la burguesía se creen muy vivos porque consiguen contener dentro de ciertos límites la crisis abierta con el escándalo en el Senado, pero se van a arrepentir de no haber sido capaces de hacer un cambio político de fondo en el caso de que esta crisis se combine con una acentuación de la impasse económica.

La mayor complicidad con este régimen que además de antiobrero es corrupto, la ejercen las direcciones sindicales, porque no aprovechan el deterioro del gobierno, de su política y de todo el régimen ante la opinión pública, para avanzar en la lucha por las reivindicaciones populares. Están a la espera del plan industrialista de Techint. La consigna del Partido Obrero, en cambio, es que hay que aprovechar la crisis del régimen para denunciarlo; para plantear y agitar la necesidad de su sustitución por una Asamblea Constituyente libre y soberana; y para impulsar todas las reivindicaciones que, de conjunto, el pueblo quisiera ver resueltas por otro régimen político.

## La Ley de Emergencia o cómo los coimeros atacan a los jubilados

A la velocidad del sonido, el Congreso nacional dictó una ley de fueros para posibilitar que los senadores que recibieron coimas no fueran en cana y pudieran seguir legislando. Se perpetró de este modo un segundo delito que ha permitido que la sanción fraudulenta de leyes se transforme de ocasional en sistemática. A la reforma laboral se añade ahora la ley de emergencia económica.

De todas las disposiciones de esta ley, queremos destacar la que establece que las deudas con los jubilados derivadas de fallos judiciales, sean pagadas en bonos a 16 años con seis años de gracia. El diario *La Nación* dice que la suma comprometida es de 4.000 millones de dólares; Juan Alemann, en *La Razón*, la presenta en dos mil millones. Es decir que estamos ante otra confiscación económica descomunal, puesto que se estima que el jubilado que venda el bono para hacerse de dinero, perderá de un saque el 35% del valor de emisión. Muchos estarán obligados a recurrir a este procedimiento, sin embargo, dado que por norma son personas de edad avanzada. La pérdida que sufran tendrá como contrapartida una ganancia usuraria del banco que compre el bono, pues ganará intereses de más del 15% por un bono emitido al 8% anual. El Estado, mientras tanto, habrá aumentado la deuda

pública que pagan los contribuyentes, en una suma similar a la emisión de bonos.

Reunidas todas las disposiciones de la ley, se estima que la deuda del Estado subirá en 15.000 millones de dólares. A quienes sostienen que esto no es así porque la deuda ya existía y que ahora solamente se la reconoce o contabiliza, bastaría decirles que los nuevos gastos derivados de fallos judiciales podrían ser cancelados con un impuesto especial a los más ricos, lo que haría innecesario crear más deuda. Como aún se tramitan en Tribunales otras peticiones que el Estado podría perder, el potencial de aumento de la deuda pública es todavía mayor al señalado.

El golpe que la emergencia asesta a los jubilados se suma al anuncio de Machinea de que se bajará la PBU, o sea la suma adicional que paga el Estado, de 200 a 150 pesos, para eliminarla en el tiempo. Se va realizando así el objetivo de que el promedio de jubilaciones no pase los 400 pesos por persona, señalado por los organismos internacionales y la burguesía local como la única forma de eliminar el déficit fiscal.

A pesar de estos vergonzosos atropellos, De la Rúa continúa manteniendo por Radio América su columna para los jubilados.

## Por una huelga nacional contra el aumento de la nafta

En Europa, los transportistas independientes, ya sean camioneros, taxistas, pescadores o agricultores, se encuentran bloqueando las refinerías de petróleo para protestar contra el descomunal aumento del precio de la nafta y el gasoil que amenaza llevarlos a la quiebra. Reclaman que los gobiernos reduzcan los impuestos a los combustibles para mantener los precios sin modificación, pero no ven que los principales beneficiarios del aumento son los monopolios petroleros, que en los últimos años han acumulado reservas pero han paralizado las inversiones de producción y que se valen de su control del refinado para desatar una verdadera carestía sobre los consumidores.

Pero en Argentina el desfalco es todavía mayor, ya que el país no importa petróleo, mientras que Europa depende de las compras del exterior en un 40%. A Repsol, Shell, Esso

o Pérez Companc la extracción del petróleo les cuesta dos dólares el barril —no los 35 dólares del precio internacional—. Es decir que la transferencia de ingresos en beneficio de las petroleras es sencillamente descomunal, incluso si los impuestos representan un 60% del precio. Pero, además, el precio de los productos refinados no guarda relación con el aumento del crudo, pues han ido aumentando incluso cuando el crudo bajaba. Claro que esos mismos pulpos controlan todas las fases del ciclo del combustible —incluso la petroquímica.

Ahora que el Grupo Productivo de la UIA ha tomado el poder a través del nombramiento de Tizado, uno de los patronos de Techint, se podría exigir la apertura de los libros de las petroleras, controlando que sus ganancias no superen la tasa media de beneficio del mercado argentino —que es el principal

reclamo que aquellos decían tener contra las empresas privatizadas! La renta monopólica del suelo y de la refinación quedaría así en manos del Estado y los pulpos petroleros conservarían exclusivamente el beneficio de la explotación industrial. Sin embargo, los Techint-De la Rúa no dicen ni 'mu', y la razón de ello es obvia: temen que un cuestionamiento al libre manejo de la propiedad privada se convierta en un bumerang contra ellos mismos —que monopolizan todas las fases del mercado del acero.

Pero la reducción del precio de la nafta, la apertura de los libros y el control de las petroleras no pierden nada de su valor como consignas de defensa nacional por el hecho de que la gran patronal nacional no las esgrima. Son la única vía para que los trabajadores y la clase media que se sustenta a sí misma no sufran otro golpe brutal.

## Reducen la PBU

# Nuevo golpe contra los jubilados

Diego Dieguez

“Economía quiere que la reapertura por un tiempo limitado del sistema previsional se apruebe junto a otros cambios. Entre ellos, la reducción del haber básico (PBU) de los futuros jubilados de 200 a 150 pesos, que figura en el proyecto oficial de reforma previsional y es un compromiso con el FMI” (*Clarín*, 1/9).

“Si esta iniciativa pasa al Congreso, en realidad lo haría formando parte de un conjunto de medidas que pretenden modificar el Sistema... entre ellas la reducción de la Prestación Básica Universal (PBU)” (*La Nación*, 1/9).

“No habrá una medida aislada para habilitar el traspaso de las AFJP al régimen estatal. Machinea se refirió a esa posibilidad en el contexto de una reforma a fondo del sistema previsional. Nos interesa resolver dos problemas: el nivel de gastos del régimen jubilatorio y la extensión de la cobertura. Estamos conversando con los diputados sobre estos temas. En ese marco, estamos dispuestos a abrir el sistema para que la gente pueda pasar de las AFJP al sistema público” (Pablo Gerchunoff, jefe de asesores de Economía, *Página/12*, 1/9).

Más claro, agua. El acuerdo de Machinea para permitir que los afiliados a las AFJP puedan volver al Estado forma parte de una vasta operación política dirigida a hacer pasar uno de los compromisos más firmes asumidos por el menemismo y la Alianza con el Fondo Monetario Internacional: la reducción del haber básico para los futuros jubilados de 200 a 150 pesos. La reducción de la PBU fue planteada por primera vez por Carola Pessino, la secretaria de Equidad Fiscal de Roque Fernández, famosa por sus desplantes antiobrerros y reaccionarios, que hoy reviste en el gobierno de Alianza como “administradora de los programas sociales” (sic).

La posibilidad de que los afiliados a las AFJP puedan volver al sistema público no tiene ninguna importancia. Primero porque se haría por una única vez y la apertura sería de sólo 3 meses. Sin publicidad ni campaña oficial a favor, es una reapertura simbólica que apunta a que su fracaso permita al gobierno, al FMI y a las AFJP decir que “la gente confirmó su respaldo a la jubilación privada”.

El sistema previsional público fue deliberadamente destruido —con jubilaciones misérrimas por parte del Estado, sin el pago de las sentencias, con atrasos en las liquidaciones de las jubilaciones y sin financiamiento por la evasión y las rebajas de los aportes patronales—. Abrirlo por 3 meses con el argumento de que hay que fortalecer al sistema público, como proclaman Melchor Posse y los aliancistas Santín, María América González o Moreau, es una hipocresía. En lugar de anular la rebaja de los aportes y aumentar las jubilaciones a cargo del

Estado —lo que ayudaría a fortalecer el régimen público— proponen que los trabajadores se pasen a un sistema deliberadamente quebrado, que la Alianza todos los días ayuda a quebrar más con sus medidas proimperialistas.

Para Machinea, la reapertura ‘limitada’ del sistema es el anzuelo para reducir la PBU. Aquí la reducción no sería limitada ni por un período de tiempo, sino completa y permanente. El gobierno centroequidista y proimperialista obtendría, para jubilaciones que rondan entre 300 y 600 pesos por mes, una reducción de 50 pesos mensuales (ó 650 pesos por año por cada jubilado), lo que representa una caída en las jubilaciones del 8 al 16 por ciento.

¿Para qué quiere bajar el gobierno las futuras jubilaciones?

Todos los años se jubilan unas 100.000 personas. Si a todos se les pagan 650 pesos menos por año, en el primer año el gobierno ‘ahorraría’ 65 millones de pesos. El segundo año, como se incorporan otros 100.000 jubilados, el ‘ahorro’ sería de 130 millones. Al quinto año el ‘ahorro’ rondaría los 1.000 millones. Una suculenta suma que serviría para pagar los intereses de la deuda.

Ante esta nueva estafa jubilatoria,

el PO plantea:

✓ Derogación de la jubilación privada.  
✓ Restablecimiento de los aportes patronales a los niveles de 1993, antes de las rebajas.

✓ Jubilación mínima de 450 pesos mensuales. Restablecimiento del 82% móvil.  
✓ Control obrero del sistema previsional estatal.

### OPINION DESTACADA



El escándalo sobre supuestas coimas para sacar una ley, dejó al Senado de la Nación y al gobierno en una situación delicada.

## Sin corrupción no pueden gobernar

La envergadura de la crisis política desatada en el Senado de la Nación plantea la necesidad de convocar en forma inmediata a un Constituyente.

Facsímil de el periódico de San Miguel de Tucumán, del viernes 8, que reproduce un artículo de Daniel Blanco, dirigente del Partido Obrero de esa provincia, calificándolo como “opinión destacada”.

## Tribuna de opinión

### Gerenciadoras en el hospital público

# El avance privatizador

Norberto Arévalo (\*)

Una de las aristas más notables que presenta la actual crisis capitalista a nivel nacional se expresa en el siguiente dilema: queda poco para privatizar y tanto la deuda interna como externa son notablemente superiores a las del período pre-privatizador que inició el menemismo.

En este marco queda encuadrada la política de atención de la salud y su redefinición, sacándola del ámbito de Salud Pública por la atención gerenciada.

El hilo conductor entre ambas situaciones es la necesidad de liquidar, por parte del Estado, la medicina social, y brindar de esta forma un colosal negocio a las aseguradoras privadas. El sector salud es uno de los pocos patrimonios estatales que quedan y es fundamental pactar esta confiscación para los intereses capitalistas tanto nacionales como extranjeros; se ha convertido en un punto de exigencia del Banco Mundial la necesidad de explotar este mercado.

Ahora bien, ¿qué es el ‘gerenciamiento de la salud’? ¿Quiénes intervienen en su ‘difusión e implementación’?

Esta política nace en los EE.UU., promovida por las grandes aseguradoras, básicamente por la necesidad de colocar los grandes excedentes líquidos de capital. El primer intento de esta expansión se realizó en Europa, donde no prosperó, y allí funciona todavía, de alguna forma, la seguridad social.

Las empresas volvieron entonces los ojos sobre América Latina, básicamente sobre Chi-

le, Perú, Argentina y, en menor medida, Brasil. Estos capitales encontraron rápidamente su saturación en los límites del mercado privado de salud, aun cuando capturaron monopólicamente la alta complejidad bajo la forma de “fundaciones” o bien reflataron obras sociales en bancarrota para convertirlas en servidoras de medicina prepaga. Aun así, el excedente de capitales necesita seguir su extensión.

En la Argentina encuentra la combinación con las políticas de ajuste, que en salud están contempladas en el denominado “Proyecto Federal de Salud”, promovido por los asesores del BID y el Banco Mundial, y que llega a la provincia de Buenos Aires bajo la gobernación de Eduardo Duhalde. En este proyecto ya se contemplaba la descentralización, regionalización y autogestión hospitalaria, y el no desarrollo de complejidad en los hospitales. Avanzó en el tiempo con las leyes de hospital de autogestión “Nuestro Hospital”, las leyes flexibilizadoras 11758, 11759 y 11757, esta última para los municipios. Quedó así allanado el camino para instalar el gerenciamiento.

Presentándose como “intermediarios” entre el paciente y el hospital bajo un sistema de inversión-costo-beneficio, las aseguradoras, en concurrencia con las leyes de ajuste, flexibilidad laboral y la desregulación de las obras sociales, que quiebra el sistema solidario, cambian el concepto de Salud como derecho universal por el de Salud como consumo, o sea un bien de mercado que las personas deben adquirir. En cuanto a los trabajadores hospitalarios, la cuestión es alarmante, pues verían cambiadas sus condiciones laborales; se

les asignarán pacientes por capitación y en número determinado por la aseguradora, tratando de no desplazar la población hacia otro nivel, limitando entonces diagnóstico y tratamiento o instrumentando distintos tratamientos para un mismo diagnóstico, según el tipo de obra social o la ausencia de ésta. De esta forma, el seguimiento de la práctica profesional, técnica y de enfermería queda en manos de la gerenciadora; los trabajadores serán facultados para “colaborar” con ésta, pero si a esto se le agrega la reglamentación de las leyes flexibilizadoras, que prevén el trabajo por contratos, disponibilidad, supresiones, traslados y disponibilidad, prácticamente la totalidad de los trabajos quedarán en condiciones de “colaborar” a destajo, todo un modelo de explotación.

El tema en este punto es: ¿Quién decide hoy las políticas de Salud?, ¿los trabajadores o las aseguradoras?

En este esquema, plantear la defensa del Hospital Público es una consigna anticapitalista, por esto es necesario que ATE-CTA y la Cicop, como gremios de la salud, abran el debate y convoquen a Plenario de Delegados de base para discutir un programa de salud, votar un plan de lucha para imponerlo y frenar el avance privatizador que amenaza a la salud de conjunto.

(\*) Delegado General Adjunto de ATE-Hospital de San Fernando.

NOTA: El presente artículo toma elementos del documento de la Federación Nacional de Salud de la CTA, La atención Gerenciada: su papel en las reformas de los sistemas de Salud, de Celia Inriay otros autores.



## El "plan de empleo" no es plan ni da trabajo

Diego Diéguez

"Habrá planes de empleo para 200.000 familias", tituló *Clarín* (14/8). "Estos planes consisten en salarios de entre 120 y 160 pesos mensuales para trabajos vinculados a tareas sociales y de infraestructura", destacó.

El fraude no puede ser mayor porque no se trata de ningún plan de empleo, no comprende a 200.000 familias y los supuestos beneficiarios no reciben un salario.

El anuncio no es otra cosa que duplicar el número de gente en los planes 'Trabajar', con lo que el gobierno de la Alianza confiesa que el desempleo seguirá en aumento y lo quiere disimular con más "empleos transitorios".

Tampoco se trata de un salario: los trabajadores tan sólo reciben una 'ayuda' que no tiene cobertura de jubilación, de salud, ni salario familiar, aguinaldo o vacaciones. Es una especie de ayuda 'en negro'.

Pero, 'generosos al fin', a los frepasistas que dominan el Ministerio de Trabajo, no se les ocurrió mejor cosa que rebajar la ayuda económica. Antes había planes de 200 pesos mensuales que ahora bajan a 160, y los que antes se retribuían a 160 disminuyen ahora a 120. "Para que llegue a más gente", dijeron sin que se les cayera la cara de vergüenza.

De esta manera, los 'progresistas' de la Alianza, además de impulsar el trabajo en negro, favorecen el deterioro salarial y el empeoramiento de las condiciones de trabajo. *Clarín* admite que los planes de 160 pesos "estarán orientados a tareas de infraestructura, algunos de los cuales podrán ser parte del programa anunciado por el ministro del área, Nicolás Gallo: tendido de redes cloacales, instalación de servicios en nuevas poblaciones, etc." (14/8).

Lo que se busca entonces es que los planes 'Trabajar' provean mano de obra barata a Techint y Benito Roggio en el llamado Plan de Infraestructura y de Viviendas armado con algunos bancos. Ya no se trata de bajar indirectamente el salario de todos los trabajadores 'creando' planes de 160 pesos, sino directamente ponerlos al servicio de las grandes constructoras. Para esta gente, que un obrero de la construcción gane 400 ó 500 pesos por mes les parece una fortuna, y por eso impulsan que la gente trabaje por 160 pesos mensuales, sin cobertura de seguridad social.

Ante esta miseria, el PO plantea:

- Salario mínimo de 600 pesos.
- Seguro de desempleo para todos los desocupados de 500 pesos.
- Reparto de las horas de trabajo.

## DESOCUPADOS

# Córdoba: El Congreso de Desocupados en marcha

Eduardo Salas

El Sutrade (sindicato de desocupados de Córdoba) realizará su primer congreso provincial el próximo 30. El movimiento está en pleno ascenso, con asambleas semanales de más de 80 compañeros que están organizando las asambleas por barrio para elegir delegados al congreso. También hicieron cuatro movilizaciones a la Casa de Gobierno y el Municipio. Esto ha obligado al gobierno a recibir al Sutrade y conocer sus reclamos. Como no hay respuesta (salvo asistencia social limitada), el Sutrade se plantea con el congreso extender su organización y unificar todos los movimientos de lucha de los

desocupados, para poner en marcha un plan de acción. También, impulsar un congreso de delegados del conjunto del movimiento obrero. Por ello se ha invitado a delegados, comisiones internas y sindicatos para que envíen observadores al Congreso de Desocupados.

La intensa actividad de los compañeros en el reclamo de trabajo o subsidio de 600 pesos, el empadronamiento de los desocupados y otras reivindicaciones, se ha extendido al interior provincial. Se acercaron las comisiones de desocupados de Carlos Paz (que acaba de montar una carpa frente a la municipalidad), de Toledo y de Cruz del Eje. En Cosquín se ha organizado una asamblea popular para el domingo 10, y también se

han sumado los desocupados de Río Ceballos.

La extensión del movimiento se ha visto reflejada en la formación de un núcleo de profesionales desocupados que, adheridos al Sutrade, levantan un pliego particular de reivindicaciones; este núcleo está creciendo aceleradamente.

La convocatoria al Congreso de Desocupados del Sutrade junto a la Cooperativa de Trabajo 'Los Naranjitas' se ha convertido en un factor importante de reagrupamiento del sector más explotado de los trabajadores, que durante los últimos meses ha salido a la lucha en defensa de sus viviendas y contra la dictadura de los punteros en el reparto de la 'ayuda' social.

## Tartagal

### La Coordinadora de Desocupados marca el camino

Pepe Barraza

La movilización de los desocupados de Tartagal hacia las oficinas de Pan American Energy dio resultados. A partir de estas acciones se le otorgó a la Coordinadora la posibilidad de participar en la confección de los listados de ingresantes a los trabajos del área de sísmica. Cerca de 50 compañeros podrán acceder a un puesto de trabajo a partir de la iniciativa de esta organización.

Desde un sector de trabajadores de sísmica, en particular de sus referentes, reconocidos aliancistas, se acusa a la Coordinadora de promover acciones violentas que sólo van a lograr que las empresas se vayan de la zona. Este planteo infantil fue refutado por los dirigentes de la Coordinadora, que explicaron a los trabajadores que no es lo mismo una autopartista o una fábrica de alimentos, que se pueden ir a Brasil por las ventajas de la devaluación de ese país, que las empresas que extraen petróleo y el gas en nuestra provincia, ya que éstas no pueden llevarse los pozos de petróleo y gasíferos a ningún lado. Dijeron, además, que si se quieren ir que se vayan, ya que los trabajadores que revistaron en YPF pueden hacerse cargo de la explotación de los yacimientos. De-

senmascararon que esas afirmaciones se lanzan para sembrar incertidumbre y angustia en los trabajadores, pero que no dan resultado porque los trabajadores saben que estos pulpos no le hacen ningún favor al Departamento de San Martín; al contrario, sólo saquean nuestras riquezas.

Por otro lado, la Coordinadora continúa con la organización de los desocupados en lucha por el subsidio de 500 pesos, que fuera presentado ante los representantes de Repsol-YPF y que no fue respondido hasta la fecha. Se están realizando reuniones para resolver las acciones a seguir.

El grueso de los desocupados que se acerca a empadronarse en la Coordinadora consideran que los planteos y reivindicaciones de ésta son correctos. Entre ellas destacan la lucha por el subsidio desde los 16 años, la condonación de deudas por tasas e impuestos municipales y provinciales y el reparto de las horas de trabajo en las petroleras. Desde la Coordinadora se afirma que con tan sólo medio día de producción de hidrocarburos se pueden pagar 10.000 subsidios de 500 pesos por mes, para los desocupados del Departamento de San Martín. Una prueba elocuente que pone al descubierto el saqueo que las multinacionales hacen en la zona.

## LAFERRERE (LA LOMA): EL PO INAUGURO SU LOCAL

El domingo 3 se realizó la inauguración del local de Laferrere en Barrio La Loma, con la participación de más de 40 vecinos y compañeros.

La actividad consistió en un loco, así que también se acercaron a comprar sus porciones muchos vecinos, que más tarde

se sumaron a la charla.

La presentación estuvo a cargo del compañero José, quien hizo un balance de lo realizado por la Comisión de Mujeres y por la Comisión de Desocupados, destacando el trabajo de las compañeras, que dió lugar al desarrollo de la organización de los desocupados.

La intervención política central estuvo a cargo de Néstor Pitrola, quien trazó un panorama de la situación política y la cri-

sis en el Senado. Destacando aún más la intervención de los compañeros en el barrio, ya que si Matanza es el bastión del peronismo, Laferrere es el corazón. Pitrola invitó a los compañeros al acto clausista del 16 de setiembre.

La inauguración de este local del Partido Obrero consolida la penetración del Partido en la zona. Ahora sí los trabajadores tienen su casa, "la casa de los trabajadores".

## La Matanza

### Fracasó el Consejo de Emergencia

Llamamiento del Partido Obrero

Vayamos por lo nuestro

El miércoles 28 de junio cerca de 2.000 trabajadores y desocupados de La Matanza ocuparon la ruta 3 por varias horas reclamando la elevación de los planes de trabajo para jefes de familia a 25.000 (5.000 en ese momento), de los kilogramos de alimentos a 300.000 (130.000), tres hospitales móviles y la resolución de 1.500 expedientes que involucran reclamos de industriales y comerciantes. Exigían considerar, además, la realización de obras públicas y la reapertura de plantas cerradas.

La ocupación de la ruta se levantó contra la promesa de atender progresivamente estos reclamos.

Este programa surgió del Consejo de Emergencia, una organización promovida por el Concejo Deliberante y presentada, al momento de nacer, como un frente común de organizaciones obreras, empresarias, de desocupados y hombres del clero, para hallar una salida a la pavorosa crisis social del distrito.

Han pasado más de dos meses. No se ha cumplido con los reclamos del 28 de junio, y se ha estafado al trabajador desocupado, porque, además, la 'retribución' por los planes Trabajar ha bajado a 160 pesos (por 6 horas) y 120 pesos (por 4), y hasta a 100 pesos en el orden provincial (plan Bonus).

Estos hechos revelan que la propia política del Consejo de Emergencia ha fracasado. Mientras tanto, el gobierno de la Alianza y el gobierno provincial del PJ les han dado a banqueros y capitalistas el impuestazo, la reforma laboral (que pretende destruir los convenios colectivos), la reducción de los sueldos y la privatización de la salud.

### Una voz propia

Los trabajadores de La Matanza están actuando en esta crisis sin una voz propia, como furgón de cola de un frente que no responde a sus intereses. Llamamos a actuar por un congreso de delegados electos y con mandato de sus bases. Que decida un congreso de delegados de nuestra clase, no los empresarios, no la Iglesia, no los partidos que nos han llevado a esta catástrofe.

SABADO 30 DE SETIEMBRE

Congreso Regional del PO de Mar del Plata

(Partidos de General Pueyrredón y la Costa)

# LA BANCA DEL POVA

## El proyecto de salario mínimo de 600 pesos

**"Muy importante, porque es lógico y no 'ideologista'..."**

**Oswaldo Yadarola, Secretario General de Foetra Buenos Aires**

"En relación al proyecto de ley de salario mínimo de 600 pesos para todo trabajador que se desempeñe laboralmente en la Ciudad de Buenos Aires.

"En primer lugar me parece digno destacar que sectores políticos se preocupen y legislen a favor de los trabajadores.

"En relación a la propuesta, me parece muy importante porque es lógica y

no 'ideologista'. Es importante introducir en la Legislatura este tipo de proyectos para que se produzca el debate y afuera nos movilizemos en relación a ello.

"Por último me permito sugerir que este proyecto debe contener un fuerte y efectivo control para erradicar el trabajo en negro y las prácticas patronales como las del Sindicato de Comercio".

## Que el PO "no se ponga tan duro"

**Julio Fuentes, Secretario General de la CTA-Neuquén**

De mi consideración:

Me dirijo a ustedes a fin de dar respuesta a lo que oportunamente me solicitaran en relación al proyecto de ley, elevado a la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires por vuestro representante en dicha cámara.

Al respecto opino que cualquier acción que tienda a establecer una discusión sobre la distribución de la riqueza en nuestro país es válida, no porque crea yo que las reivindicaciones se conquistan por la elevación de un proyecto de ley, sino porque creo que el debate debe ser instalado en todos los espacios institucionales, sociales y políticos de nuestro país para ir construyendo la conciencia de que nuestra clase no tiene salida, ni nuestro país, si no logramos arrancar una distribución mejor de lo que producimos.

Pero si bien es cierto que saludo vuestra iniciativa, no puedo dejar de comentarles que no comparto lo que vuestra prensa opina sobre la Marcha Grande, iniciativa de nuestra CTA, pues, compañeros, no me parece coherente que por un lado reivindiquen la

presentación del proyecto antes mencionado y critiquen la acción de la CTA alrededor del tema del seguro de empleo y formación, iniciativa ésta que nos ha permitido instalar en nuestro pueblo la discusión sobre la distribución del ingreso en nuestro país y la muestra clara que se puede poner a todos los hogares argentinos sobre la línea de pobreza distribuyendo de otra manera sólo el 3 por ciento del PBI.

Creo, compañeros, que debemos ser capaces de alentarnos mutuamente en las iniciativas que tomemos para enfrentar el modelo económico, social y cultural imperante en nuestro país. Para finalizar, sólo pretendo con esta nota hacer llegar mi humilde y sincera opinión.

Como dice el poeta y cantor Don Alfredo Zitarrosa: "...el que lo entienda primero que no se ponga tan duro, que sepa que en el futuro lo esperan los compañeros".

Sin más, un fraternal saludo.

**Julio Durval Fuentes**  
Secretario General CTA-Neuquén

## Proyecto Retiro-Puerto y "autopista ribereña"

# El gobierno aliancista negociado inmobiliario

**Marcelo Ramal**

El gobierno nacional acaba de anunciar la ejecución del Proyecto "Retiro-Puerto". El proyecto contempla "la unificación de tres estaciones ferroviarias, un centro de transporte multimodal, dos terminales de pasajeros -una marítima y otra fluvial-, y un complejo habitacional" (*La Nación*, 31/8). La 'unificación' de las tres estaciones de tren estará precedida por el desplazamiento de sus vías hacia el Este. De este modo, será posible la "urbanización del tramo de la Avenida Libertador que va desde Ramos Mejía (Retiro) hasta la calle Salguero" (*idem*). Esto significa que en uno de los principales espacios verdes de libre acceso de la Ciudad, se construirán ahora "torres de vivienda, hoteles y complejos comerciales" (*idem*).

Hace dos meses, el gobierno aliancista anunció la venta de las 93 hectáreas de tierras fiscales y del ferrocarril que, en definitiva, constituyen el núcleo del "proyecto urbanístico" que se acaba de anunciar. Ahora, los funcionarios de la unidad ejecutora del proyecto Retiro-Puerto destacaron que "se encargarán de vender los terrenos en desuso para financiar las obras públicas" necesarias para este emprendimiento. Es decir que el Estado venderá los terrenos a los pulpos inmobiliarios privados y, con estos recursos, les subsidiará a esos mismos capitalistas las obras públicas -traslado de vías, nuevas dársenas y terminales- necesarias. Se trata, por lo tanto, de una malversación del patrimonio de la Ciudad que supera a las propias operaciones in-

mobiliarias del menemismo, como la venta de los terrenos de Palermo a la Sociedad Rural. El propio "Proyecto Retiro" fue pergeñado diez años atrás por el menemismo, y debió ser dejado de lado ante las denuncias que lo sindicaban como un gran negociado inmobiliario. "Aunque los hombres de De la Rúa decidieron cambiarle la denominación -señala *La Nación*-, este proyecto es similar a su antecesor".

La privatización planteada, que incluye amplias superficies actualmente libres, agravará la falta de áreas verdes irrestrictas en la Capital. La Fundación Ciudad acaba de señalar que "con apenas dos metros cuadrados de acceso por cada vecino, la capital se encuentra en un estado de emergencia ambiental" (*La Nación*, 21/8). Aunque en los proyectos anunciados se presentan 'garantías' de preservación de espacios "verdes libres", diversas entidades ambientalistas ya han denunciado que se consignan como tales a parquizados y veredas de los shoppings o complejos habitacionales de lujo a construir, lo que termina reduciendo a menos de un 30% del total del proyecto los espacios verdes realmente disponibles para la población.

El proyecto involucra también al área que ocupa actualmente la Villa 31, sin que ni los funcionarios nacionales ni los de la Ciudad dieran precisiones sobre el destino de las 3.000 familias que actualmente la habitan.

### La Ciudad y la autopista ribereña

El proyecto Retiro-Puerto cuenta con el

### Coordinadoras de inquilinos y del trabajo

## "TECHO, TRABAJO, AJUSTE AL CARAJO"

Eso era lo que cantaban las 150 personas de las comisiones de inquilinos, habitantes de casas ocupadas y trabajadores desocupados que el miércoles 23/8 se concentraron alrededor del Obelisco y luego marcharon a la Comisión Municipal de la Vivienda (CMV), donde entregaron un petitorio. Más tarde, enfilaron para la Legislatura porteña, coincidiendo con la realización de la primera reunión de la Comisión de la Vivienda que integran los legisladores que asumieron a comienzos de agosto. "Techo, trabajo, ajuste al carajo" seguía marcando el ritmo de la marcha organizada por la Coordinadora de Inquilinos de Buenos Aires (Ciba), Techo y Trabajo, y la Coordinadora Nacional de Trabajadores.

Pero esto no era simplemente una consigna, sino que expresaba la bronca de tantos años de falsas promesas, de desalojos permanentes, de agresiones físicas, de angustia cotidiana por el techo y el pan; y la denuncia de aquellos

miserables que lucran con las necesidades de los trabajadores. Como nos contaban Raquel Reyna, de San Telmo, y otros trabajadores que denunciaban al Movimiento de Ocupantes e Inquilinos (MOI), encabezado por el arquitecto Néstor Jaifetz y al cual hacen responsable de actitudes como ésta: "Llegan, se meten en las casas, patotean a la gente, pegan a los niños; esa gente se maneja así". Raquel cuenta que después que ella y su esposo le pidieron a Jaifetz una rendición de cuenta, su familia y otras dos fueron expulsadas de la Cooperativa La Unión, de San Telmo, que dirige María Eugenia Reyes, y ahora temen ser desalojados.

Un trabajador peruano que fue desalojado de su vivienda en Barracas el domingo 20/8, nos dijo: "Néstor Jaifetz es una ofensa para el pueblo argentino; es una ofensa, digamos, al conocimiento, porque siendo arquitecto, siendo su mujer socióloga, ellos no tienen ningún empacho, no tienen ninguna moral, para vivir a costa de la necesidad de la gente. Crearon todo un aparato, un monstruo que se llama MOI, Movimiento de Ocupantes e Inquilinos. Desde ahí generan cooperativas para lucrar con la necesidad de la gente. Nosotros denuncia-

mos eso... El señor Jozami tiene pleno conocimiento de la acción de este tipo. Además, gente pertenece a la Central Argentina de Trabajadores (CTA). No puedo creer que la CTA pueda avalar todas las artimañas y los manejos de los fondos que hacen esas personas... Esta gente nos ha amenazado de muerte".

Al llegar la marcha a la Legislatura, apareció luego de unos minutos Guillermo Oliveri, nuevo presidente de la Comisión de la Vivienda.

La marea de reclamos fue comparable. La presión fue tan grande que Oliveri fue obligado a comprometerse públicamente a llevarle el petitorio a Jozami para impedir que en el futuro los ocupantes de propiedades municipales sean desalojados, como viene sucediendo en las últimas semanas, hasta tanto se encuentre una solución definitiva. Ante el reclamo de los inquilinos y ocupantes de propiedades privadas se comprometió, bajo presión, a mediar ante los jueces para evitar el desalojo. Luego de los compromisos, sutilmente aclaró que su labor es legislativa que no tiene capacidad ejecutiva. El verso continúa: la lucha también.

## PROYECTO DE SALARIO MINIMO DE 600 PESOS DEL PARTIDO OBRERO

**CONOZCA EL PROYECTO Y SUS FUNDAMENTOS**

Léalo en Prensa Obrera  
N° 674  
27 de julio de 2000





Olivera, SÉRPICO...

# Más que nunca: Juicio y castigo a los culpables

Sección preparada por Norberto Malaj

Cuando aún el gobierno no terminaba de reaccionar frente a la conmoción provocada por la detención del ex mayor Olivera, en Italia; otro represor, ahora un ex comando de la Armada, y de la mismísima Esma, era detenido en Cancún cuando escapaba hacia nuestro país.

Se trata del ex capitán de corbeta Miguel Ángel Cavallo, bien conocido aquí como SÉRPICO. Esta vez el gobierno no tardó un instante para reclamar el derecho del asesino a volver al país.

La detención de SÉRPICO, junto a la de Olivera, ha acelerado los reclamos a favor de un nuevo y definitivo 'punto final'. La estrategia amnistiadora que se buscaba

con los inocuos juicios de la verdad, se encuentra en una encerrona. No casualmente, López Murphy acaba de decir: "soy el Ministro de Defensa, no el ministro de la reconciliación" (La Nación, 4/9).

Frente a esta situación de crisis de conjunto de la política amnistiadora, llamamos a profundizar la movilización por el juicio y castigo a todos los culpables.

Con el 'caso SÉRPICO' "nos asomamos a la punta de un ovillo"

## ¡Hay que tirar del hilo hasta desentrañar toda la madeja!

No es difícil explicarse el porqué con tanto empeño los 'demócratas' quieren la libertad del asesino SÉRPICO, a quien se ha descubierto reciclado como 'próspero' hombre de negocios. La prosperidad de SÉRPICO se habría iniciado con el "famoso botín de la guerra sucia" (Página 12, 27/8). Siendo aún oficial de la Armada, en el curso de los años pasó a operar comercialmente en diferentes provincias, de la mano de 'amigos' como el ex secretario de Estado, Kohan; el ex ministro Manzano; grandes grupos empresarios, como los Vila y Monetta mendocinos, con los que hizo importantes negocios en todo Cuyo; y sobre todo, asociado a otros 'prominentes' de la Armada y la Esma, como Jorge Radice y el 'Tigre' Acosta. De Argentina, SÉRPICO saltó primero a El Salvador, donde "ex camaradas" vinculados al fallecido represor Roberto D'Aubuisson les abrie-

ron las puertas del registro automotor" de ese país (idem). Con esta experiencia saltó a México, donde ya transformado en un 'Macri', dirigía la concesión del Registro del Automotor de todo México, el Renave, que había conquistado, como ahora sale a luz, con métodos mafiosos. Ya en sus últimos meses, el gobierno saliente mexicano tiene que enfrentar ahora una ola de muertes dudosas, de altos funcionarios estatales, vinculados a esta privatización y que se desencadenaron tras la detención de SÉRPICO.

El caso SÉRPICO replantea la necesidad de una movilización democrática continental. Es la oportunidad para llevar la movilización que desentrañe el 'plan Condor' hasta el final. ¡Abajo los pactos de impunidad, las leyes de 'obediencia debida' y 'punto final'! ¡Juicio y castigo a todos los culpables y encubridores!

10 AÑOS DESPUÉS DEL CASO MARÍA SOLEDAD

## SEBASTIAN BORDON: LA JUSTICIA MENDOCINA BAJO LA SOMBRA CATAMARQUEÑA

En sólo tres días, el tribunal mendocino que juzga a los policías acusados de asesinar en 1997 al joven bonaerense Sebastián Bordón, en viaje de fin de cursos por esa provincia, "destruyó la coartada policial" (Página 12, 29/8). La Nación coincide: "los jueces hicieron pedazos las coartadas de los tres acusados" (27/8). No hubo 'desaparición' de Sebastián de la comisaría del Nihuil por supuestos problemas neurológicos, sino una violenta paliza que le habría provocado la muerte. Tras 7 días de despistar a su padre, el joven fue hallado en un descampado. Por esto, en la provincia se lo llamó el 'Carrasco mendocino', tras otros sonados casos de violencia policial contra jóvenes. Uno de los jueces llegó a afirmar públicamente en el juicio: "los destacamentos de la

policía mendocina son terroríficos. En definitiva, ya no sé como calificarlos" (idem, 1/9).

La explosividad que ha adquirido en Mendoza la acción de la policía crece de día en día. Por otro lado, la conducta militante de los padres de Sebastián y de sus amigos, movilizó una enorme voluntad popular; en Moreno, en la zona oeste del Gran Buenos Aires, donde viven los Bordón, y en todo Mendoza. En este juicio, está "acusado por encubrimiento" el jefe de la unidad regional del Nihuil, pero se teme que salpique al "subjefe de la policía de la provincia, el famoso Ignacio 'Nacho Medina', heredero natural del Camps mendocino, el comisario Julio Santuccioni" y hombre de confianza del ex gobernador Lafalla (Página 12, 25/8).

## La 'Bonaerense' como en tiempos de Camps

Un virtual estado de sitio permanente se ha instalado en la provincia de Buenos Aires. Es lo que pone de relieve un informe de Amnistía Internacional que denuncia una triplicación de los abusos policiales, sólo en los últimos meses. Se calcula que en la actualidad "uno de cada cinco detenidos es golpeado por la policía" y "el castigo en el lugar de la detención va en camino de convertirse en la norma" (Página 12, 20/8). Con la política de 'tolerancia cero', afirma Amnistía Internacional, la policía "siente que tiene las manos libres". Con Ruckauf hemos pasado de la política del 'gatillo fácil' a la de la 'tortura permanente', e incluso a 'fusilamientos'.

Días antes, ni más ni menos que la

Corte Suprema de Justicia provincial había declarado, públicamente, su "honda preocupación por las torturas, tratos crueles, inhumanos y degradantes que personal de la policía aplica en forma rutinaria a los chicos detenidos" (idem, 30/8), no sólo en las comisarias, sino como explicó un asesor de la Corte, especialmente "en el momento de las detenciones" en la vía pública (idem).

Los Mosquera-Sigal, que de ex 'comunistas' se han transformado ahora en líderes de la oposición aliancista en la provincia, han demostrado ahora cuán impotentes e incapaces son para detener a los derechistas, después de haber aprobado en la legislatura todas las leyes que les reclamó Ruckauf.

POLVORINES, RAMALLO...

## LA 'FUSILADORA' BONAERENSE

En el "tiroteo" que terminó con la vida de tres ladrones y un agente policial, todos fueron "fusilados" por la policía (La Nación, 1/9 y Página 12, 3/9). "Crece la sospecha de que los sucesos previos -el robo al banco en Talar de Pacheco y la fuga en moto de los ladrones hacia una villa- fueron 'permitidos o facilitados' por la propia policía" (La Nación, 1/9). "Como Andreani y Ramallo: otra oportuna masacre policial" (Página 12, 3/9), para tapar, seguramente, negocios non sanctos de la 'bonaerense'.

Los cuerpos recibieron un promedio de 50 proyectiles cada uno. "Algo huele mal", le dijo a La Nación "un experimentado investigador" (1/9). Por esto, hubo "un despliegue tan desmesurado que necesitó de la presencia del ministro (Verón) y del virtual jefe de la policía (Martínez), (lo cual invita a creer que algo no salió bien", confió (el investigador)" (idem).

## SIN JUSTICIA PARA MIGUEL BRU

En medio de una ola de denuncias contra la 'bonaerense' (ver nota principal), un tribunal de Casación penal ratificó, finalmente, las penas contra los 4 policías condenados por la muerte del estudiante de periodismo platense, Miguel Bru, ocurrida precisamente ahora, 7 años atrás.

¿Se ha hecho justicia, por fin? Nada más errado. Aquellos 4 fueron los 'pergiles' y, aún así, tres están en libertad. Dos, porque ya tenían cumplida la condena al momento de ser dictada la primera sentencia. De los dos condenados a perpetua, el sargento Justo López seguirá libre, porque mediante una "chicana jurídica" (Página 12, 25/8); sus defensores arrancaron del tribunal de Casación, como en el primer juicio, una interpretación en el sentido "que no le corresponde (a ese tribunal) decidir" (idem).

MERCEDES

## Contra la estafa: Un programa nuestro

Miguel Pastorini

A espaldas del conocimiento general y con la aprobación del gran capital, el intendente y todo el PJ mercedino han decidido hipotecar el actual presupuesto municipal en favor del Banco Mundial y confiscar los ingresos de los trabajadores, los desocupados y los jubilados, y todas las barriadas de la ciudad.

La maniobra consiste en tomar un crédito a tasa usuraria y subsidiar al monopolio eléctrico de Eden por doble vía: una directa (dándoles la remodelación del sistema de alumbrado), y una indirecta (retribuyéndoles con el 4% de la recaudación de este servicio público por la confección y distribución de las boletas).

Con el argumento de que todos

somos "usuarios" intentan cobrar un valor fijo, por lo cual pagará lo mismo el dueño de una fábrica o una estancia, que un pequeño comerciante, un desocupado o un obrero textil... Pagará lo mismo el que tiene una mansión en el centro, que el dueño de una humilde casita en Blandengues, San Martín u otra barriada, que seguirá peor iluminada que el centro.

Pero esto no es todo. No habrá posibilidades de elegir el momento del pago. La tasa vendrá con el recibo de luz domiciliaria, y si uno no hace el trámite oponiéndose, nos cortan la luz de nuestras casas por no pagar un servicio público, no un consumo domiciliario individual.

Esto es tan grave que se maneja en un total secreto y sólo se discute con la Cámara Económica, Eden y los emisarios del Banco Mundial. Los ciudadanos son de palo. ¡Ni siquiera aceptan una audiencia pública!

Bajo estas circunstancias nos oponemos a esta maniobra confiscadora y privatizadora. Proponiendo:

1- Que el plan de remodelación se realice donde más se necesita, con mano de obra desocupada y bajo la dirección del municipio.

2- Que la inversión se canalice bajo la forma de crédito de la banca pública a una tasa especial.

3- Que se modifique el régi-

men de recaudación. Que las tasas las paguen los que más pueden y tienen. Eximición a los desocupados, trabajadores y jubilados cuyos ingresos familiares sean menores al costo de su canasta alimentaria.

4- Que se aumente la coparticipación que los gobiernos patronales vienen recortando sucesivamente para pagar la deuda externa.

5- Que se impongan multas confiscatorias a los especuladores inmobiliarios y a los grandes capitalistas que no pagan en término.

Por una asamblea popular para desmantelar esta nueva estafa.

Fuera la represión de Argentina y América Latina

# Todos a la marcha de la Noche de los Lápices

El próximo viernes 15 se realizará la movilización por la Noche de los Lápices. La marcha se hará desde el Congreso a la Plaza de Mayo y tendrá al movimiento secundario como gran protagonista.

El momento en que se desarrolla esta movilización es el de un reforzamiento de la política represiva. Lo demuestra, por ejemplo, el aumento de las torturas en las comisarías, los procesos contra los luchadores obreros y populares, las víctimas del 'gatillo fácil' que se cobra la policía en todo el país.

Esta política es desarrollada conscientemente por el régimen político. De la Rúa y Ruckauf han sellado un pacto que niega las garantías individuales y anula las excarcelaciones, es decir que considera culpables a los detenidos antes del juicio. A este pacto se ha sumado ahora el 'progresista' Ibarra, que ni bien asumió acordó con Ruckauf la extensión del pacto represivo al territorio de la ciudad de Buenos Aires.

El cuño imperialista de esta política lo han resalta-do los De la Rúa e Ibarra, que fueron a buscar 'aseso-ría' en los agentes yanquis. El modelo a copiar es el de Nueva York, donde la policía se encarga de apalea-r a los explotados negros y latinos. Tanto en EE.UU. como en Argentina, la represión apunta a combatir la ten-dencia a la rebelión que existe entre los explotados.

Los yanquis no dudan en intervenir directamente allí donde la situación se les puede ir de las manos. En Colombia los yanquis han comenzado una interven-ción militar para enfrentar la rebelión campesina.

La Unión de Juventudes por el Socialismo convoca a toda la juventud a ganar la calle el próximo 15 de setiembre. Contra la agresión y represión imperialista. Por la derrota de los yanquis en Colombia. Fuera el pacto de seguridad de De la Rúa, Ruckauf e Ibarra.

G. S.

**ENCUENTRO NACIONAL UNIVERSITARIO**

**SABADO 16**  
10 horas

- PARA ENFRENTAR LA OFENSIVA CAPITALISTA DE DE LA RUA-FMI
- POR LA REORGANIZACION INTEGRAL DE LA UNIVERSIDAD, ENCABEZADA POR EL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL Y LOS TRABAJADORES

Facultad de Ciencias Sociales de la UBA, Marcelo T. de Alvear y Uriburu

El 15 todos a la marcha, 19 hs, en Plaza San Martín

## Córdoba: El 16 de setiembre, todos al Congreso de secundarios

A casi 24 años de la Noche de los Lápices el mejor homenaje que podemos rendir a los compañeros desaparecidos es la continuación de su lucha mediante un gran Congreso de estudiantes secundarios, que resuelva un plan de lucha contra la firma del pacto federal educativo II, por la derogación de la Ley Federal de Educación, por aumento del presupuesto educativo, por garantizar la educación de los hijos de desocupados y las madres estudiantes (subsidio de 150 pesos). En síntesis, por una educación estatal, laica y gratui-

ta. Reorganizada sobre la base del control en manos de los docentes y estudiantes, y no en mano de los representantes de los yanquis y el FMI.

Este 16 de septiembre debemos movilizarnos por todas nuestras reivindicaciones y continuar la lucha, utilizando los métodos de movilización de los Centro de Estudiantes del San José y del Garzón Agulla para derrotar el pacto educativo II. Los métodos del centro del IPET 20, que empadronan a los hijos de desocupa-dos para exigir un subsidio 150 pe-

sos. Los métodos de los cuerpos de delegados del William Morris y del IPEM 270, que se organizan a pesar de la prohibición de sus respectivas direcciones de escuela.

Compañeros: la lucha consecuente, utilizando los métodos de la clase obrera, por nuestras reivindicaciones, es el único método potable para la construcción de una poderosa Coordinadora de Estudiantes Secundarios. De otra forma sólo conseguiremos un rotundo fracaso.

Víctor H. da Vila - UJS-Córdoba

El 15 todos a la marcha, el 16 todos al Congreso, 10hs, Dean Funes 672

**POR UN GRAN ENCUENTRO**

- Por una educación estatal, laica y gratuita
- Por la libre organización de los estudiantes
- Que el Estado arregle las escuelas
- Aumento del presupuesto para la educación
- No al examen de egreso
- Por la construcción de una Coordinadora de Estudiantes Secundarios
- Defensa irrestricta de los colegios preuniversitarios
- Abajo el Pacto Federal II y la Ley Federal de Educación

**PRE-COORDINADORA DE ESTUDIANTES SECUNDARIOS**  
Centros de Estudiantes: Ipet 20 - Garzón Agulla - San José - Monse - República de Italia - Manuel Belgrano - Mariano Wesman - Ipem 251. Cuerpos de Delegados: William Morris - Ipem 270 - Jero - F. P. Mauro - Sarmiento. Activistas y delegados de: San R. Nonato - Instituto Córdoba - Sarmiento (San Vicente) - Yrigoyen - Carbo

## Finaliza la Campaña Financiera nacional del Partido Obrero



## SE REALIZO EL PRIMER CONGRESO DEL PARTIDO OBRERO DE OLAVARRIA



El sábado 26 y el domingo 27 de agosto sesionó en el local de la CTA regional el I Congreso del PO de Olavarría. En el marco de una intensa agitación previa, de la cual da cuenta la pintada que ilustra este comentario, participaron más de 40 delegados, entre los que se contaban docentes, trabajadores de la Uocra, fabriles, de la salud, estatales, desocupados, militantes barriales y estudiantes secundarios y universitarios. Del Congreso participaron también delegaciones del PO de Junín y de Laprida y Carlos Frígoli, y Jorge Altamira por el Comité Nacional del PO.

El Congreso del PO de Olavarría aprobó un "Llamamiento" que propone al conjunto de los explotados la tarea de constituir un gran frente para luchar por la prohibición de los despidos y suspensiones, por el reparto de las horas de trabajo, por un salario mínimo de 600 pesos, por la organización sindical de todas las empresas de la ciudad, por la expropiación de la gran propiedad rural y para impedir los rebates judiciales de los pequeños productores endeudados.

El "Llamamiento" concluye llamando a poner en pie una Asamblea Popular para que la crisis la paguen Amalita y los Techint



# Correo de Prensa Obrera

## Homenaje al doctor René Favalaro

Envío esta carta con el objeto de felicitar, a través de su medio, a nuestros senadores por recordar, durante la sesión del miércoles 2 de agosto, la grandeza moral y espiritual de René Favalaro.

Qué fuerza y convicción poseen estos hombres, nuestros senadores, elegidos por su pueblo para conducirnos hacia el logro de una sociedad más justa, más digna y más solidaria. Ellos, que son los encargados de legislar, de crear leyes en busca del bienestar general, han comprendido al fin el mensaje no escrito, pero sí implícito, en la última actitud, no sólo del cirujano sino también del docente René Favalaro.

Es por eso que me imagino que esos mismos senadores, en la próxima reunión de la Cámara, comenzarán a legislar por los otros René Favalaro que viven y sufren el olvido de aquellos que hoy tienen el poder.

Los René Favalaro jubilados, quienes después de haber trabajado durante cuarenta años o más, de haber criado a sus hijos, de tener nietos, deben pedir para poder subsistir. Pedir a hijos, a familiares, a amigos y a extraños.

Qué vergüenza. Qué tristeza. Haber llegado a una etapa de la vida donde todo lo hecho anteriormente debería ser recompensado, y tener que sufrir semejante humilla-

ción. Hombres dignos, mujeres dignas, sometidos a semejante baja por todos nosotros, no ya sólo por aquellos que tienen la obligación por ética, por moral, y además por el cargo político que ocupan; sino también por todos, también aquellos que actualmente estamos aportando a distintas cajas y somos el futuro de este presente funesto.

Los René Favalaro niños, que mueren desnutridos, tuberculosos, en un país inmerso en un mundo donde la tecnología se supera día a día. En un país productor de alimentos, ¿cómo es posible que hablemos de desnutrición?, ¿o que hablemos de tuberculosis, cuando esta enfermedad había sido definitivamente erradicada de nuestro país? Donde el cincuenta por ciento de los niños se encuentra por debajo de la línea de pobreza.

Los René Favalaro desocupados. Dos millones y medio de desocupados en todo el país. ¿Podemos imaginar toda la ciudad de Buenos Aires con gente sin trabajo? Todos durante todo el día sin hacer nada. Perdida la dignidad ante los hijos, ante los demás, ante nosotros mismos. Pues esa es la cantidad de desocupados de la cual hablamos con total ligereza. ¿Podemos imaginarlo? ¿Lo pueden imaginar nuestros legisladores? Y si lo pueden imaginar, ¿lo pueden soportar? ¿Lo podemos soportar? Y si lo podemos soportar, ¿por cuánto tiempo?

No voy a continuar nombrando más distintos René Favalaro. Por-

que es como continuar desgarrando nuestras miserias, alejarnos con nuestros pensamientos cada vez más del hombre, del ser humano. Faltarle el respeto a quien dio su vida y también su muerte en pos de un ideal: el de ser útil a sus semejantes.

Espero que a partir de lo ocurrido, nuestros dirigentes políticos comiencen a ver cuál es la realidad que nos rodea. No existe peor cura que un mal diagnóstico.

Nachi - Vicente López

## Lamentable: El que calla otorga

En la sesión de la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires, los diputados del Partido Socialista Democrático Raúl Puig y Fernando Finvarb y del Partido Socialista Popular Clorinda Yelicic, guardaron total silencio en torno a los actos de corrupción en el Senado de la Nación. Perdieron una oportunidad para defender la tradicional ética del Socialismo, la tradición de los senadores Juan B. Justo, Enrique Del Valle Iberlucea y Alfredo L. Palacios, entre otros. El que calla otorga, es un dicho popular que se aplica a este caso. Las bancas son para defender el socialismo, la moral pública, la república democrática. El seguidismo a la Alianza conduce al fracaso político.

### Centro Editor Socialista

Buenos Aires, 26 de agosto de 2000  
Visítenos en:  
<http://www.geocities.com/cesode1>  
[cesode1@geocities.com](mailto:cesode1@geocities.com)

## Por el congelamiento de las deudas a los desocupados

Señor Jorge Altamira, diputado por el PO en la Ciudad de Buenos Aires

Estimado compañero: En pocas líneas, ya que considero su tiempo altamente valioso y escaso, quiero pedirle que desde su bancada impulse el congelamiento (no el perdón) de las deudas contraídas por los desocupados con anterioridad a su despido, como así también de los intereses con que todas las empresas acostumbran a enterrarnos cada vez más, hasta tanto se vuelva a tener empleo, no un subsidio.

En lo personal, pertenezco a la provincia, a la ciudad de Pilar, pero considero que su lugar en la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires es una ventana abierta al resto de la provincia y al país todo.

Lo saluda afectuosamente

Nora Gloria Pagani

DNI: 12.401.606

## Favaloro

El año 2000, la muerte de Favalaro y la suspensión del subsidio por parte del actual gobierno que no supimos conseguir; gobierno que por este hecho está en la obligación "moral" de irse para siempre de la Casa Rosada, para que nuestro pueblo pueda volver a su decente destino de libertad y democracia.

Recordemos lo dicho por el doctor Favalaro, un día en el radio en el programa *Tiempo Nuevo*: "No

## De la Comisión de Familiares, Amigos y Vecinos de Gisella Barreto



Señor Jorge Altamira.  
De nuestra consideración:

La presente es para hacerle llegar nuestro profundo agradecimiento a su partido por la colaboración permanente de los militantes de las sedes de Loma Hermosa, San Fernando y San Miguel, en las reuniones y marchas realizadas por el esclarecimiento del asesinato de Gisella Barreto a manos de la policía provincial.

Sin otro particular, lo saludamos respetuosamente, solicitándole que se continúe con el camino iniciado.

Comisión de Familiares, Amigos y Vecinos de Gisella

quiero un nuevo y primer mundo occidental y cristiano como el que tengo a la vista". Se lo dijo al lacayo del capitalismo, Bernardo Neustadt.

Jacobo

Jubilado Mínima  
DNI: 1.662.239

## "No estoy sola, lucho con el PO"

Queridos compañeros:

Me gustaría contarles que me encontré con un mundo al que yo me lo imaginaba, que conocí gente que como yo, viene luchando.

Yo soy Regina Swad, vivo en el Barrio San Martín, de San Fernando, y soy un miembro más de la Coordinadora de Trabajadores Desocupados, una compañera más, luchadora, que por cosas de la vida, tuvo que luchar muchas veces sola, pero ahora, tengo a mis compañeros de lucha del Partido Obrero.

Queridos compañeros, me gustaría decirles muchas cosas más, que en este momento no me salen, sin más decirles se despide:

Regina

## Barro, contaminación y desocupación

El pasado 17/8 un escape de cloro en estado gaseoso, proveniente de la planta de Indupa del Polo Petroquímico de Bahía Blanca, fue llevado por el viento hacia el mar. Otra habría sido la historia si el viento hubiera soplado en el sentido inverso. El Polo Petroquímico está metido a escasos metros de la histórica localidad de Ingeniero White, pero en los últimos años se han ido formando nuevos barrios de viviendas populares, y no han dejado de hacerlo hasta el presente en la zona inmediata al puerto. También en ese mismo ámbito se halla la usina termoeléctrica (de origen ruso), "diseñada para funcionar a carbón".

Las mega-empresas se han visto tentadas a instalarse en este lugar, dado que les garantizan el gas, la electricidad, un puerto de aguas profundas para poder exportar sus productos y... mano de obra barata a escasa distancia de la fábrica.

Pero es de opinión generalizada el peligro que representa la cercanía de las mismas con los barrios lindantes. Bien lo dijo una vecina en la asamblea de casi un millar de whitenses: "Nosotros no somos los intrusos, vivimos toda la vida acá, los intrusos son ellos". Un pescador planteó: "Hace diecisiete años trabajé en la construcción de estas empresas, que vienen diseñadas de los EE.UU.; la vida útil de las mismas; por el desgaste y la corrosión, es de diez años, después de lo cual sólo sirven como chatarra, o para hacer películas, propongo que su funcionamiento se determine por las mismas leyes del país del cual provienen". Muchos otros proponían: "Que se vayan, si tampoco sirven para dar trabajo".

El día anterior, funcionarios comunales de la Alianza fueron vapuleados en un importante programa de televisión; los mismos funcionarios que no supieron solucionar el problema del agua contaminada. Su caballito de batalla es que el municipio no tiene la facultad de actuar como policía de empresas, y así se la pasan tirándose la pelota con los peronistas de la provincia. Pero al igual que con el agua, lentamente la idea de que sólo la movilización del conjunto de la población puede dar lugar a la satisfacción de las demandas populares es la que se va abriendo camino. Si bien el desorden es lo que imperó en la Asamblea Popular de White, las propuestas de cortar la ruta de acceso al Polo y la de marchar a la Intendencia se impusieron por su peso.

Leopoldo I. Martínez  
Ingeniero White (Bahía Blanca)

## "HISTORIA MORENA" TEATRO INDEPENDIENTE

El grupo Morena Cantero Jrs. Teatro Independiente se presentará los viernes de setiembre a las 23 horas en el Centro Cultural Fray Mocho, Ecuador 380, Capital, presentando el ciclo "Historia Morena", con obras de su repertorio:

- Viernes 15 y 22: *El Manifiesto Comunista, de Marx y Engels*
- Viernes 29: *Vote Morena, humor de Morena Cantero Jrs.*

Morena Cantero Jrs.  
Teatro Independiente  
Lavalleja 519, 1° piso, Capital Federal  
e-mail: [morenacj@elsitio.com](mailto:morenacj@elsitio.com)

Viene de página 11

## "Asaltar los cielos"...

obligaría a los creadores de la película a caracterizar a Stalin no como un 'comunista fanático' sino como un burócrata contrarrevolucionario. Es por eso que se encubre el rol del stalinismo en España.

¿Por qué Stalin mandó asesinar a Trotsky? Porque representaba un peligro para la casta parasitaria que se había hecho del poder en la URSS. Porque la burocracia vivía una crisis imparable, en un marco de creciente descontento social, como lo atestiguan los célebres "Procesos de Moscú", con el asesinato de toda la dirección bolchevique de 1917 (con la excepción de Stalin y de aquellos que -como Lenin y Sverdlov- ya estaban muertos), con la masacre de la inmensa mayoría de los cuadros del PCUS y del Ejército Rojo, que quedó prácticamente desmantelado en vísperas de la Segunda Guerra Mundial.

Aunque las fuerzas de la Cuarta Internacional eran escasas y sufrían un gran aislamiento, en un cuadro político internacional de características contrarrevolucionarias (Europa dominada por el fascismo y por el stalinismo), no sólo Stalin sino también las burguesías imperialistas temían que la guerra mundial trajera consigo una nueva etapa de ascenso revolucionario, como la vivida a partir de 1917, tras la Primera Guerra Mundial. La persecución contra Trotsky no fue sólo del stalinismo, sino también del imperialismo mundial, no en vano ningún país 'democrático' otorgó asilo político al exiliado ruso (sólo el México donde todavía estaban vivas las tradiciones de la revolución abriría sus puertas para el

organizador del Ejército Rojo). Cuando estuvo en Noruega, en 1936, Trotsky fue víctima no sólo de los ataques stalinistas: también sufrió un atentado fascista. La Gestapo, al igual que la NKVD, veía al dirigente de la Revolución de Octubre como una amenaza. Una prueba explícita de esta preocupación se encuentra en las conversaciones entre el embajador francés Coulondre y Hitler, en vísperas de la guerra, donde el primero afirmaba, buscando un acuerdo con el gobierno nazi: "En caso de guerra sólo puede resultar triunfador Trotsky" (es decir, la revolución socialista), a lo que el segundo respondía: "Lo sé"...

El imperialismo fue incapaz de evitar la guerra, y la posguerra abrió una situación revolucionaria como todos temían. La falta de inserción de la Cuarta Internacional en el movimiento obrero mundial, la debilidad política de los cuadros que habían sobrevivido a la bárbara represión de los nazis y del stalinismo, fueron factores que impidieron que jugara un papel dirigente en el ascenso revolucionario que siguió a la derrota del nazismo. El asesinato de Trotsky y de los principales cuadros de la IV Internacional tenía entonces una función contrarrevolucionaria preventiva.

Todo esto queda oculto en *Asaltar los cielos*, cuyo propio título constituye una falsificación, porque identifica al asesino de Trotsky con los comuneros que -según Marx- "querían asaltar el cielo". Es decir, presenta a un criminal de la NKVD como un "idealista" y un "romántico".

## Cumbre de Río

## De la Rúa apoya el 'Plan Colombia'

Luis Oviedo

La reunión de presidentes de América del Sur, que acaba de celebrarse en Brasilia, no ahorró palabras para señalar el compromiso de los asistentes con la "unidad latinoamericana", la "integración de nuestros países" y la "cooperación regional".

¿Pero qué clase de 'unidad', 'integración' o 'cooperación' se puede esperar cuando esos mismos presidentes, en esa misma reunión, declararon su respaldo al 'Plan Colombia', es decir a la intervención militar directa de los Estados Unidos?

Este apoyo fue objeto de una declaración especial, que da su "decidido apoyo" al gobierno colombiano y a "las valientes medidas" tomadas por Pastrana... que no son otras que el 'Plan Colombia'. El corresponsal de *La Nación* en Brasil (2/9) dice que la aprobación de esta declaración, que no estaba prevista originalmente en el temario de la reunión, fue "una victoria inusitada de la diplomacia colombiana"... y que "una vez más, los Estados Unidos volvían a mover las fichas geopolíticas sudamericanas" para imponer su política.

Para el corresponsal de *O Estado de São Paulo* en Washington (3/9), "el gobierno de los Estados Unidos fue efusivo en sus elogios a los resultados de la primera cumbre de presidentes de América del Sur. No podría estar más satisfecho", declaró el embajador norteamericano en Brasilia, Anthony Harrington, después de leer el comunicado final del encuentro y la declaración adicional de los líderes en apoyo a los esfuerzos del presidente de Colombia (...). El representan-

te norteamericano se mostró particularmente satisfecho con la manifestación que 11 de los 12 presidentes hicieron sobre Colombia, apenas dos días después de que Clinton les pidiera a los líderes de la región su apoyo a Pastrana. Arturo Valenzuela, asesor del Consejo de Seguridad de los Estados Unidos, declaró que "el sentimiento de la administración Clinton es de gran satisfacción" (ídem). Estas imperdibles declaraciones de los propios voceros imperialistas desmienten todas las pavadas que se han escrito en Buenos Aires sobre la reunión ("Los líderes de América del Sur se desmarcan de Colombia [...] Casi nadie quiere el Plan Colombia", *Página/12*, 1/9). Nadie se desmarcó; De la Rúa, Cardoso, Batlle y *tutti quanti*, con la honrosa excepción del venezolano Chávez, han quedado pegados a la masacre.

## Qué han votado

Al frente del 'Plan Colombia' los yanquis han puesto a un verdadero 'especialista' en masacres: el general Keith Huber, que fue jefe de operaciones de los 'asesores' norteamericanos que intervinieron en El Salvador en 1987, cuando los 'escuadrones de la muerte' paramilitares asesinaron a miles de campesinos y trabajadores salvadoreños. La presencia de este asesino serial al frente de los 'asesores' norteamericanos, sumada a la "dispensa" que el gobierno norteamericano debió obtener del Congreso con relación al incumplimiento por el gobierno de Pastrana de sus compromisos en materia de derechos humanos, desmiente todas las estupideces acerca de que "el 'plan Colombia' pretende defender a la democracia y respetar los derechos humanos".

Para erradicar los cultivos de coca y amapola, se prevé la fumigación de las plantaciones con hongos venenosos. Se ha comparado esta fumigación con la aplicación masiva por Estados Unidos del "agente naranja" en la guerra de Vietnam, que además de matar a decenas de miles de personas (tanto vietnamitas como norteamericanos) convirtió vastas zonas en desiertos. Pero mientras los efectos del "agente naranja" tienden a extinguirse en el tiempo, el hongo con que se fumigará la selva colombiana, como todo organismo vivo, tenderá a reproducirse, multiplicarse y expandirse geográficamente. Lo que han votado los 'pacifistas' presidentes de Sudamérica es, sencillamente, la devastación de todas las selvas continentales y la condena a muerte de millones de campesinos y trabajadores rurales latinoamericanos.

Los especialistas coinciden, sin embargo, en que difícilmente el 'Plan Colombia' tenga éxito "con este nivel de intervención" (*Página/12*, 31/8). Llegará entonces la hora de una mayor intervención norteamericana.

## El gobierno argentino

El gobierno de la Alianza está metido hasta el cuello en el 'Plan Colombia'. En Brasil, De la Rúa afirmó que "nosotros lo que buscamos, en sintonía con el propio Andrés Pastrana, es apoyar a su gobierno constitucional" (*Clarín*, 2/9). El apoyo argentino al 'Plan Colombia', sin embargo, va mucho más allá de una mera declaración. Argenti-

na es, no olvidemos, miembro 'extra-zona' de la Otan. El apoyo al 'Plan Colombia', después del voto contra Cuba en los primeros días de su gobierno, revela que la diplomacia aliancista es idéntica a la menemista, de la cual sólo ha desechado su exuberancia verbal.

## Fuera yanquis de Colombia. Fuera el FMI de América Latina

Para la clase obrera y los explotados del continente, el deber de solidaridad de clase contra la intervención imperialista en Colombia es una lucha en defensa propia. Una victoria de los yanquis reforzará la opresión nacional y social en toda América Latina y significará mayores saqueos, más miseria, desempleo y flexibilización, más privatizaciones, más represión y más gatillo fácil.

¡Fuera yanquis de Colombia! ¡Fuera el FMI de América Latina! es la consigna de la hora porque une, en una lucha común, la lucha contra la intervención militar y contra el saqueo de nuestros pueblos, por: la tierra para los campesinos, el no pago de la deuda externa, la expropiación del gran capital y la lucha contra la flexibilización, la miseria y la desocupación.

La lucha contra el 'Plan Colombia' plantea la necesidad de luchar por los Estados Unidos Socialistas de América Latina.

## CINE

## "Asaltar los cielos" o "la mugre en la Tierra"

Rafael Fernández

El pasado 26 de agosto tuve la oportunidad de ver en Buenos Aires la película *Asaltar los cielos*, que aún no ha llegado a la cartelera montevideana, y que es presentada por la publicidad como un film sobre el asesinato de León Trotsky.

El atractivo de esta película reside en las entrevistas a algunos protagonistas de la época, como el nieto de Trotsky, uno de sus guardias, el hermano y la hija de Ramón Mercader, etc.

El film pretende 'explicar' al asesino Ramón Mercader, partiendo de una idea previa: sería la acción fanática de un 'militante'. Toda la película gira en torno a esta idea del fanatismo de un 'comunista', que lo llevaría a ver en el asesinato de Trotsky un paso fundamental de defensa de la URSS y hasta de la "revolución mundial".

Por esta vía la película omite lo fundamental: los motivos de Ramón Mercader no son lo importante, ya que no se trató del homicidio perpetrado por un hombre aislado, sino del resultado de la operación de una poderosa maquinaria terrorista. Es

la NKVD (antecesora de la KGB), bajo las órdenes de Stalin, la que organiza el asesinato. La represión del stalinismo contra los revolucionarios comunistas (trotskistas) e incluso contra otras fracciones del movimiento obrero (anarquistas, pumistas, y hasta sectores de la izquierda socialista) no se limitó al asesinato de León Trotsky. De hecho, el propio Trotsky había sufrido —apenas tres meses antes— un primer atentado organizado por la NKVD, dirigido por el pintor stalinista David Alfaro Siqueiros, quien al frente de una veintena de hombres intentó matar al revolucionario, asesinando a uno de sus guardias, haciendo más de 300 disparos dentro de la casa de Coyoacán (México), aunque fracasó inexplicablemente. El plan de Mercader se desarrollaba paralelamente al de Siqueiros, y no hay que dudar que si éste también hubiera fracasado, Stalin habría ordenado proceder al exterminio de Trotsky por otras vías.

La pregunta que debería formularse la película es: ¿Por qué el asesinato de Trotsky era una cuestión de Estado para la burocracia soviética y para Stalin en primer lugar, al punto de dedicar un cuantioso presu-

puesto a esta tarea? No interesa más que desde un punto de vista psicológico por qué Mercader se convirtió en el instrumento de Stalin en el crimen, importa cuál es la causa del mismo.

En esto se revela toda la trampa de la película. Si Ramón Mercader asesinó a Trotsky por ser un "fanático comunista", el mismo Stalin está 'explicado' por lo mismo. Sería el fanatismo, especialmente el 'comunista', lo que habría motivado el asesinato del revolucionario.

La mayor parte de los entrevistados en la película, salvo contadas excepciones (como la entrevista —entrecortada— al nieto de Trotsky, Esteban Volkov), presenta la disputa entre Stalin y Trotsky como "dos formas de entender la revolución mundial". Mercader habría actuado, según esta tesis, para defender la revolución mundial, que era dirigida por la URSS.

*Asaltar los cielos* oculta el papel contrarrevolucionario del stalinismo en España, algo grave si se tiene en cuenta que la película es española y que fue en ese país donde hicieron sus primeras armas la mayor parte de los agentes del NKVD que partici-

paron en las operaciones anti-trotskistas. Pero la película no sólo no menciona el papel jugado por el stalinismo en el estrangulamiento de la revolución española. Durante largas escenas presenta a Stalin como el "más importante aliado de la República española"; narra el viaje de niños españoles hacia la URSS como refugiados, se entrevista largamente a los ya ancianos hombres que vivieron esa experiencia; y se menciona de pasada la participación de Caridad Mercader en la columna de Durruti, y de Ramón Mercader —la madre del asesino de Trotsky— en el 5º Regimiento, sin mencionar qué rol jugaban allí estos agentes de la policía política de Stalin.

La represión contra el Puum, contra los anarquistas y contra la Cuarta Internacional en España; el asesinato de Andrés Nin por la NKVD; los "procesos" de Barcelona... no son mencionados en ningún momento. Esto es inverosímil, ya que son entrevistados dirigentes y militantes anarquistas y del Puum, que



no podrían dejar de referirse a esta cuestión, por lo que es inevitable dudar de la buena fe de los realizadores del film.

La mayor parte de los agentes que participaron en el asesinato de Trotsky y de los cuadros trotskistas (como el hijo de Trotsky, León Sedov; Rudolph Klement y tantos otros) tuvieron su "banco de prueba" en la revolución española. Allí fueron el instrumento de la contrarrevolución "republicana", desarmando las milicias obreras y campesinas, reorganizando el Ejército jerarquizado y el conjunto del aparato del Estado, combatiendo las ocupaciones de fábricas y tierras; en pocas palabras, defendiendo la propiedad privada reprimiendo a las masas insurgentes. Esto fue ejemplarmente retratado por Ken Loach en su película *Tierra y Libertad*. Hacer mención a este aspecto del operativo anti-trotskista

Sigue en página 10

# 22 de setiembre en Praga, manifestación internacional

*La crisis capitalista reclama una alternativa obrera y socialista*

Las manifestaciones que tendrán lugar en Praga y en otros países el próximo 22 de setiembre, con motivo de la reunión del Banco Mundial y de la Organización Mundial del Comercio, ponen en evidencia que prosigue el combate internacional contra el imperialismo, que tuvo un capítulo en Seattle, en diciembre de 1999.

Estas manifestaciones no son un acontecimiento aislado; son parte de la cadena mundial de la reacción de las masas obreras y populares del mundo entero contra la crisis capitalista y su brutal secuela de ataques contra las condiciones de vida de los pueblos. Desde la gran huelga general francesa de diciembre de 1995, asistimos a un creciente combate de los explotados contra la miseria, el desempleo y la confiscación capitalista. La revolución albanesa, los levantamientos indígenas en Ecuador, la revolución en Indonesia, la insurgencia en Colombia, los levantamientos obreros y campesinos en Bolivia, las grandes huelgas de los obreros norteamericanos (como las de General Motors, la de UPS y, recientemente, la de los telefónicos de Verizon), las puebladas y los cortes de rutas en Argentina, las huelgas en Rusia y los levantamientos campesinos en China, todos estos acontecimientos muestran una tendencia definida.

Esta lucha de masas responde a una crisis capitalista y a una descomposición de las relaciones sociales capitalistas que no tienen precedentes. El derrumbe de Asia en 1997, la cesación de pagos rusa en 1998, la devaluación brasileña y el derrumbe de Ecuador en 1999, y el crónico estancamiento de Japón y la ame-



En Seattle, en 1999, los trabajadores y la juventud ganaron la calle para manifestar contra la Organización Mundial del Comercio y el Banco Mundial. La lucha continúa en Praga.

naza de un colapso financiero generalizado, con epicentro en Wall Street, son los puntos salientes de una crisis capitalista de alcance mundial.

A esta crisis responde la creciente miseria de las masas; el colapso del continente africano, desangrado por las rivalidades imperialistas por la conquista de sus recursos diamantíferos y petroleros; y el creciente uso de la violencia en las relaciones sociales (la llamada 'tolerancia cero' norteamericana no es otra cosa que la guerra contra los pobres y los oprimidos) y en las relaciones internacionales. El bombardeo imperialista de la Otan contra Yugoslavia y, ahora, la intervención imperialista yanqui en Colombia son la manifestación de la barbarie.

La envergadura de la crisis es la manifestación más elocuente del agotamiento histórico del capitalismo y de la imperiosa necesidad de los explotados de encontrar una salida reconstruyendo la sociedad sobre una nueva base, cuyo punto de partida es la expropiación de los expropiadores.

La superación histórica del capitalismo se ha convertido en una necesidad de vida o muerte para millones de trabajadores en todo el mundo, amenazados por el desempleo, la miseria, el retroceso sin precedentes de sus condiciones de vida, el militarismo y las guerras de masacre y la opresión nacional. Reconstruir la sociedad sobre bases socialistas, expropiando al gran capital, imponiendo el control

obrero sobre la producción y la planificación democrática de la producción por los propios trabajadores, significa que la clase obrera se convierta en la dirección política de los explotados; reconstruir la sociedad sobre bases socialistas significa luchar por el gobierno obrero, por el gobierno de los trabajadores.

Para ello, la clase obrera necesita una organización internacional y un programa internacionalista, que se apoye en las tradiciones revolucionarias y en las experiencias de lucha de más de un siglo y medio de la clase obrera mundial y de las organizaciones que esa clase obrera ha ido construyendo en esta lucha. La clase obrera necesita refundar la IV Internacional, que en su programa reivindica esa experiencia de lucha internacional e internacionalista.

Llamamos a la vanguardia obrera a asumir esta perspectiva y a construirla en la acción mediante la lucha por un programa consecuentemente antiimperialista y anticapitalista.

- **Fuera la Otan de los Balcanes. Fuera la Unión Europea de los imperialistas. Por los Estados Unidos Socialistas de Europa, del Atlántico a los Urales.**
- **Fuera yanquis de Colombia. Fuera el imperialismo de América Latina. Por los Estados Unidos Socialistas de América Latina. No pago de la deuda externa**
- **Abajo el imperialismo. Por la reorganización socialista de la sociedad. Por el gobierno de los trabajadores.**
- **Por la refundación de la IV Internacional.**

## Apareció el N° 28 en defensa del MARXISMO

**POR UN PLAN DE ACCION PARA REFUNDIR LA IV INTERNACIONAL**

**REUNION INTERNACIONAL DE BUENOS AIRES  
POR LA REFUNDACION DE LA IV  
INTERNACIONAL (INTERVENCIONES Y  
RESOLUCIONES)**

**LOS BALCANES Y RUSIA: LA  
CATASTROFE QUE NOS AMENAZA Y  
COMO ENFRENTARLA (SAVAS-MATSAS)**

**EN LA LUCHA CONTRA LA  
RESTAURACION CAPITALISTA EN  
RUSIA. LA POSICION DE LOS  
COMUNISTAS (KOZLOV - ABRAMSON)**

**RUSIA: EL FRACASO DE LA  
TRANSICION (WEISSMAN)**

**SOCIALISMO DE MERCADO Y  
NACIONES ATRASADAS (MALAJ)**

**AMERICA LATINA: CUADRO DE  
SITUACION (OVIEDO)**

**MONTEVIDEO: LA CLASE OBRERA  
CONTRA EL FA (MARTIN)**

**NEUQUEN: EL SEGURO DE  
DESEMPLEO DE LA CTA (CALDUCCI)**



## Verizon: Gran victoria obrera en Estados Unidos

Luis Oviedo

Después de 18 días de huelga, los trabajadores telefónicos del pulpo norteamericano Verizon obtuvieron una singular victoria. En la lucha por la renovación de su convenio colectivo, lograron imponerle a la patronal —la mayor empresa de telecomunicaciones de los Estados Unidos, fruto de la fusión de dos gigantes, la Bell Atlantic y la GTE— la mayoría de sus reivindicaciones fundamentales: aumento salarial, reducción del número de horas extras obligatorias y mejoras en los planes de salud y jubilación.

Pero lo que convierte a esta huelga en "la mayor y más amplia victoria para el (sindicato) CWA (Trabajadores de la Comunicación de los Estados Unidos), (llamada a tener) el mayor impacto de largo plazo sobre la industria de las telecomunicaciones" (*Financial Times*, 22/8) son las conquistas que se han obtenido en el campo de la organización sindical. El CWA ha conquistado el derecho a representar sindicalmente a una planta o locación de Verizon cuando más del 50% de sus trabajadores firmen una tarjeta de adhesión al sindicato. Supera con esto la traba habitual que significan los sinuosos trámites que establece la ley y que permite a las patronales demorar por años la realización de las elecciones en las que los trabajadores pueden votar si desean o no ser representados por un sindicato. Anualmente, las patronales despiden a unos 10.000 activistas y organizadores que militan por la realización de estas elecciones en sus empresas. Con la victoria en la mano, la CWA se apresta a lanzar una

agresiva campaña de afiliación entre los trabajadores de las divisiones de telefonía celular y de Internet de Verizon, donde la afiliación es insignificante (a diferencia de las divisiones de telefonía tradicional, donde la afiliación supera el 80%).

Esta victoria pone de relieve un proceso sindical significativo. Mientras que en los últimos años los efectivos sindicales han caído del 15,5 al 14% de los trabajadores (básicamente como consecuencia de las tercerizaciones), la afiliación del CWA ha crecido en un 20%, particularmente entre los trabajadores de los sectores de alta tecnología (la llamada 'nueva economía'). El CWA ha logrado organizar a secciones enteras de trabajadores de la SBC (otro gran pulpo telefónico), de la Disney, de Amazon.com, de la Dow Jones (la empresa que calcula el índice bursátil de Wall Street), pero "su victoria más resonante fue en Microsoft", el mayor monopolio mundial de programas de computación y símbolo de la 'nueva economía'.

Las empresas tecnológicas acostumbran pagar salarios muy bajos por jornadas extensísimas de trabajo, pero 'recompensan' a sus empleados con la venta financiada y a precio ventajoso de sus propias acciones, cuya constante valorización prometía convertirlos en millonarios en pocos años. Pero las 'acciones tecnológicas' se han desplomado. Lo que ha sucedido es todo lo contrario: la caída de la especulación tecnológica ha llevado a que hoy muchas de esas acciones se coticen a un valor inferior al que fueron vendidas a sus empleados.

La crisis ha restaurado la realidad, que es la de la lucha de clases y la oposición irreductible entre explotadores y explotados... también en la 'nueva economía'.